

Rapport général présenté à la séance générale du 19 octobre 1889 à Delémont : XXXVI session

Autor(en): **Droz, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Actes de la Société jurassienne d'émulation**

Band (Jahr): **2 (1889)**

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-557285>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

RAPPORT GÉNÉRAL

PRÉSENTÉ

à la séance générale du 19 octobre 1889

A DELÉMONT

XXXVI^e SESSION

MESSIEURS ET CHERS COLLÈGUES,

Dans l'avant-propos du volume des Actes de 1885-1888 qui vient de paraître, j'ai esquissé rapidement les travaux préliminaires de la reconstitution de notre chère Société. Je suis heureux, de vous en présenter aujourd'hui, le résultat définitif.

De toutes les parties du Jura, de très nombreuses adhésions nous étant parvenues, c'est avec joie que le Comité central a publié le volume dont il est fait mention dans la circulaire de juillet 1889, et qui sera, nous l'espérons, le premier d'une longue série aussi riche en mémoires intéressants que celle qui l'a précédée. Grâce au zèle infatigable, au dévouement de M. Frey, inspecteur des forêts, nous avons le bonheur de fêter aujourd'hui la résurrection de la Société et de la belle et riche section de Delémont.

Au nom du Comité central, au nom de tous les membres de notre association, je présente de sincères remerciements à M. Frey et des vœux les plus chaleureux de longue et laborieuse existence à cette section, qui, par les éléments dont elle dispose, fera certainement honneur à la Société d'Emulation, à notre Jura.

Nous avons publié dans le volume des Actes une liste préalable des membres de la Société.

Nous donnerons la liste définitive dans le prochain volume.

Voici les résultats obtenus à ce jour :

	Membres honoraires	8
	» externes	14
Section constituée de	Delémont	44
»	» de Bienne	16
»	» de Neuveville	15
»	» de St-Imier	30
»	» de Porrentruy	67
Sections non encore constituées :		
	Franches-Montagnes	15
	Moutier	9

Soit le beau total de 218 sociétaires qui, nous le souhaitons de tout notre cœur, représenteront 218 membres actifs et zélés de notre association.

Hélas bien des noms manquent à l'appel dans notre nouvelle liste. Je tiens à rappeler tout particulièrement M. le pasteur Martin, le dévoué président de la section de Bienne, l'homme de cœur et de talent, aimé et vénéré de chacun, qui est allé rejoindre dans la tombe, son fils Charles, ce jeune poète, auquel le plus bel avenir semblait réservé.

La Société d'Emulation leur gardera à tous un pieux et sympathique souvenir !

N'ayant reçu aucun rapport sur l'activité des sections pendant ces 2 dernières années, je ne mentionnerai que rapidement les travaux de quelques-uns des membres de la Société.

Notre président, D^r Koby, continue dans les « Mémoires de la Société paléontologique suisse » ses belles recherches sur les polypiers jurassiens qui lui ont valu dernièrement la distinction aussi flatteuse que bien méritée de docteur honoris causa, de l'Université de Bâle.

Nous sommes fier de ce succès et nous tenons à en féliciter tout particulièrement notre savant confrère.

Monsieur le doyen Chèvre, de St-Ursanne, cet émule des Quiquerez, des Vautreys, des Kohler, vient de publier deux nouveaux volumes sur l'histoire du Jura : Notice historique sur l'Abbaye et le Chapitre de Moutier-Grandval et Histoire abrégée du Jura bernois. Voici la lettre aimable que Monsieur le curé-doyen Chèvre a adressée au Comité central en lui remettant pour notre bibliothèque ces deux intéressantes monographies.

MONSIEUR LE PRÉSIDENT,

Tout en saluant avec bonheur, la résurrection de notre chère Société, je serais très heureux de paraître à la réunion de demain, si le ministère paroissial de samedi, ne me retenait à mon poste.

Permettez-moi, du moins, Monsieur le Président, de vous prier de déposer sur le bureau, comme témoignage du vif intérêt que je porte à la Société les deux ouvrages que j'ai l'honneur de vous adresser, et en même temps la Note

historique ci-jointe (voir les mémoires) qui peut, j'en ai la conviction, combler une lacune importante dans nos fastes jurassiens.

Agréez, Monsieur le Président, et veuillez faire agréer à toute l'honorable assemblée, le respectueux hommage de

Votre cosociétaire,
CHÈVRE, *curé-doyen*.

Nous adressons à ce dévoué sociétaire nos bien sincères remerciements.

A Neuveville, Monsieur le président Germinet est venu combler une lacune dans l'histoire du Jura. L'histoire de Neuveville, fruit de ses longues et patientes recherches a paru il y a quelques mois et a été livrée à la publicité.

Citons encore les mémoires de notre collègue M. le professeur Zobrist, travaux publiés dans le bulletin de la Société neuchâteloise de géographie : « Les dunes ; les travaux de dessèchement en Hollande, et un rapport sur le 7^{me} congrès des sociétés de géographie en Allemagne.

De M. le recteur Meyer une brochure sur le Prismatoïde qui comble une lacune dans notre enseignement élémentaire de la géométrie :

Les intéressantes conférences de M. le Dr Farny, sur la fin de Satan, le démon dans les épopées et surtout celle sur Marat, d'après des documents puisés aux sources, à la bibliothèque nationale de Paris que nous serions heureux de voir livrées à la publicité :

Et finalement quelques travaux de géométrie supérieure publiés dans des journaux spéciaux par votre secrétaire.

Messieurs et chers collègues, je clos ainsi un

rapport que de fatales circonstances ont empêché d'être plus général.

Qu'il serait heureux, votre secrétaire, de vous fournir l'année prochaine, un volumineux rapport sur les travaux des diverses sections de la Société. C'est là son vœu le plus sincère, celui de votre Comité central, et osons le croire, celui de vous tous, Messieurs, qui affirmez solennellement par votre présence que la vie intellectuelle n'est pas dans son déclin dans notre Jura, que la Société d'émulation jurassienne, fière de son passé, saura maintenir le rang honorable qu'elle a toujours occupé parmi toutes les sociétés littéraires et scientifiques.

Le secrétaire du Comité central,
A. DROZ, *professeur.*

